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蛍雪の功 
校 長  安 部 正 幸 

 

 表題にある「蛍雪の功」を辞書で調べてみると、「苦労して勉学に励んだ成果」とあり

ます。今日、巣立ちゆく７０期生は本校の長い歴史の中で、最も少ない３学級という規模

で、この東中学校を良い方向へ導くために良く頑張ってきてくれました。その意味でも、

まさに「蛍雪の功」と言えるのではないでしょうか。  

 

５１期生３年７組のクラス会 

 ５年前になりますが川口駅前の居酒屋で、東中５１期生３年７組のクラス会がありまし

た。その時、彼らは２９歳で１４年ぶりの再会となりました。当日はおよそ２０名が出席

し、中には夫婦で参加した者もいました。この夫婦、中学生の時はそのような気配は全く

なく、担任としては何か不思議な気持ちになりました。皆、立派な大人に成長し頼もしい

限りでした。話しの中心はやはり中学生時代の話題です。クラス会に出るといつも思うこ

とがあります。それは、なぜか彼らは褒められたことや楽しかったことよりも、叱られた

ことを多く話題にするということです。悪いことをしたときに叱るのは、教師の仕事の一

つではありますが、あまりよい思い出ではないと思うことを、懐かしそうにしかも楽しそ

うに話すのはなぜでしょうか。この生徒達の教室は、３年の教室が並ぶ一番北の東側にあ

りました。今は机やイスの倉庫として利用されており、教室としては使われていません。

少々寂しい気持ちにもなりますが、その前を通るとあの頃が蘇ってくるようです。 

 

巣立ちゆく７０期生へ 

 今日は第７０回卒業証書授与式です。第７０回という節目の卒業式に、校長として出席

できることをとてもうれしく思っています。私も東中で担任として卒業生を３回出しまし

た。７０期生の皆さんとは１年間だけの出会いでしたが、私の心の１ページに７０期生が

刻まれることは間違いありません。 

本日、東中を巣立ちゆく７０期生ですが、体育祭で見せてくれた真剣な表情と涙、そし

て合唱コンクールでの素晴らしい歌声は忘れることができません。また開校７０周年記念

式典が成功したのも、最上級生として参加した皆さんの力のおかげだと思っています。卒

業したあとの人生は、そんなに平穏ではないかもしれません。しかし、東中で学んだ功績

を基盤に、挫けることなく前進していってほしいと願っています。そして、７０期生の皆

さんも、いつしか担任の先生と酒を酌み交わし、東中での思い出を語り合える日が来れば

いいな。そう思っています。 

東風だより 


